



NUESTROS COLABORADORES

LA CRISIS DEL SOCIALISMO

En todas partes declina

POF CLARO ABANADES

Dígase cuanto se quiera para engañar a cierto sector de opinión, el marxismo va precipitándose al abismo. Rápidamente creció en todos los pueblos de Europa. Llegó a ofrecer ante el mundo un triunfo espectacular. En Rusia, bajo el manto del soviét apareció victorioso, pero con una victoria imponente. En Francia, detrás de la mascarada del «cartel», no había más que socialistas y gentes más o menos osadas que se encaramaron en el Poder. La Gran Bretaña ha llegado a padecer un Gobierno laborista, que fracasó a los pocos meses. Italia presenció, antes del régimen actual, el asalto a las casas y a las propiedades de burgueses. Suiza estuvo constituida en marxismo puro, Alemania contempló la subida del Gobierno del Reich de un numeroso partido socialista que forjó la Constitución Weimar. Bélgica fué gobernada por socialistas durante algunos lustros. España tuvo a Azaña del brazo de Prieto, de los Ríos y Largo Caballero.

Parecía aplastante el triunfo del socialismo. Pero han pasado unos años y su obra no solo ha fracasado, sino que está desmoronándose de un modo rapidísimo. Y es porque vivía del engaño, porque con el señuelo del logro de reivindicaciones obreras arrastró a su lado a las masas del proletariado, al que ha estado sacándole el jugo de sus cotizaciones, no para fines sociales (como se anunciaba) sino para fines revolucionarios. Prueba de ello es lo sucedido en España, en Rusia, en Alemania y en cuantos pueblos se contaba con organizaciones perfectas para conseguir sus siniestros propósitos. El socialismo contaba para ello con la ignorancia de sus adeptos. A éstos los condujo a las huelgas, sin pensar que el capital se retraería, sin meditar que la falta de producción llevaría consigo males sin cuento y el paro fué una cosa inevitable, y con él el hambre, y con el hambre la desesperación y el malestar social.

Ideal que perseguía objetivos tan desastrosos tenía que sucumbir, porque además no estaba inspirado en el amor, sino en el rencor y el odio de clases. Los tiempos van cambiando. Se ha operado una reacción extraordinaria contra el marxismo en todas partes. En Suiza se aclaran las filas socialistas. Las elecciones municipales francesas han ocasionado bajas considerables en los partidos de esa ideología. En Italia el Duce, con su política, ha acabado con el socialismo. Ya no levanta tampoco la cabeza en Alemania. Inglaterra en unas elecciones legislativas echó del poder a los laboristas. Y en la propia Rusia, donde por el terror se había hecho fuerte el Gobierno soviético, fracasa un empréstito interior, de un modo rotundo.

Tal es la situación en que, actualmente, se encuentran los partidos que responden a la ideología propugnada por Carlos Marx, que tantos estragos sociales ha causado en la vida de los pueblos.

EL PARLAMENTO

Ayer se trató principalmente de convenios internacionales

Gil Robles leyó un proyecto de ascensos al generalato

La sesión de ayer

MADRID, 10.—A las cuatro y veinticinco abre la sesión el señor Alba, con escasa concurrencia en las tribunas y desanimación absoluta en los escaños.

En el banco azul, los ministros de Estado y Hacienda.

Se da cuenta del fallecimiento del diputado don Matías Seguí, de Unión Republicana, y con este motivo las distintas minorías consumen una hora larga para testimoniar el dolor de la Cámara por dicho fallecimiento. Se acuerda conste en acta.

Se aprueban definitivamente los dictámenes aprobados en la sesión de ayer.

El señor Gil Robles da lectura sobre un proyecto de ascensos de coroneles.

Se pone a discusión un dictamen de la comisión de Estado, sobre el proyecto de ley aprobando, a los efectos de su ratificación, el «modus vivendi» hispano-uruguayo, firmado el dos de enero del corriente año.

El señor Rodríguez de Viguri, agrario, interviene para oponerse a la ratificación de este convenio.

Señala la poca aceptación que entre el consumidor español ha tenido la carne congelada, que ha sido utilizada exclusivamente por la industria chacinera, y dice que el Gobierno debe tener en cuenta el interés legítimo, que no está representado en este caso ni por el consumidor ni por el fabricante de chacinería, sino por el productor, que es quien aporta un volumen de riqueza al conjunto de nuestra economía.

Consumo otro turno en contra el señor Badía, de la Lliga. Por la Co-

misión contesta el señor García Guijarro.

Intervienen otros diputados y queda aprobado el convenio.

Se discute el proyecto de ratificación del convenio comercial entre España y la Argentina.

El señor Badía, de la Lliga, formula algunas observaciones al dictamen, que considera más afortunado que el convenio con el Uruguay.

Le contesta el señor García Guijarro y se suspende el debate.

Se entra en ruegos y preguntas.

El señor Albiñana formula una denuncia sobre irregularidades existentes en la actuación de la Junta comarcal reguladora del mercado del trigo, en Aranda de Duero.

Ataca duramente al alcalde, diciendo que es un antiguo criado y protegido del señor Martínez de Velasco.

El señor Alba le llama al orden.

Varios diputados agrarios protestan ruidosamente contra los ataques dirigidos a su jefe, negando la exactitud de los hechos.

El señor Albiñana pide al ministro de Agricultura que envíe una inspección a aquella Junta.

Hay otros ruegos sin interés y se levanta la sesión a las nueve de la noche.

AL MARGEN DE LA SESION

El ascenso de los coroneles

El señor Gil Robles ha leído en el Consejo de ministros un proyecto de ley disponiendo que para ascender a generales de brigada a los coroneles de las Armas generales, de Estado Mayor, Intendencia, Sanidad y Medicina, deberán estar en el primer tercio de la escala, llevar los años de

Gil Robles va a acabar con el covachuelismo

MADRID.—«El Tebib Arrumi» habla en «Informaciones» de las orientaciones que tiene el ministro de la Guerra en cuanto a la futura labor a realizar en su departamento. Niega lo que se ha dicho de que el ministro vaya a hacer una política personalista de partido, ni hacer un expurgo en las organizaciones militares. Lo que ahora será una realidad es que no pasen por alto las actuaciones de los altos mandos. Desde ahora habrá gran celo en el control de la acción constante de cada uno de los militares que ocupan cargos de responsabilidad, de mando y de conducción de fuerzas.

También es propósito del señor Gil Robles acabar con el covachuelismo. Los que pretenden vivir dentro de los puestos sedentarios quedarán desahuciados inexorablemente y pue-

mando reglamentarios en Cuerpos armados o destinos considerados como tales, haber seguido y aprobado el curso de aptitud para el ascenso en el Centro de estudios militares superiores y estar declarados aptos por el Consejo Superior de Guerra.

Por decreto aprobado en el Consejo de ministros y previo informe de dicho Consejo Superior, se determinará cuáles son los destinos de los coroneles que pueden ser considerados para los efectos del ascenso como de mando.

La designación se hará por orden del escalafón para cubrir el número de plazas determinadas por las probables vacantes en cada Arma o Cuerpo que puedan ocurrir durante el año, según las necesidades de la enseñanza y a fin de tener un número suficiente de aprobados entre los que se pueda elegir para seleccionar con rigurosidad.

No podrán asistir a los cursos quienes por su edad hayan de pasar a la situación de retirados antes de su terminación, ni los que no puedan llegar al tiempo de servicios totales que se exigen para ascender.

No puede haber disculpa para los atracadores

El señor Portela Valladares entregó en el Congreso la siguiente nota: «El ministro de la Gobernación ha enviado 500 pesetas al gobernador de Asturias para que las entregue a don José González García, capataz de una mina, que contribuyó eficazmente a la captura del malhechor apodado «el Vibora». También ha entregado 500 pesetas al carabnero don Alejandro Riquelme y a don Wenceslao Gilbarra Sanz, don Manuel Ruiz Gómez y doña Paulina Julián Malo, heredados al salir en persecución de los atracadores de la calle del General Lacy, y mil a la familia de don Aurelio Nieto Martín, que resultó muerto con tal motivo.

Todos los autores de los últimos atracos están detenidos, convictos y confesos, a disposición de los Tribunales, incumbiendo a éstos ahora aplicar las sanciones que la ley tiene establecidas para defender a la sociedad de estos crímenes.

No puede encontrarse disculpa ni atenuación para ellos, porque sobre la predilección que cualifica el asesinato, presentan la máxima agravante de obedecer a una organización e incorporarse a procedimientos de partidos o facciones que, asalarmando a criminales profesionales o perturbando cabezas débiles, realizan aquellos delitos. La ejemplaridad sin desfallecimiento acabará por conseguir que desaparezca de entre nosotros el mal del que se van viendo libres todas las naciones».

Nombramientos de altos cargos

El señor Lerroux acudió al domicilio del Presidente de la República

para someter a su firma los decretos aprobados en el Consejo, entre los cuales figuran los siguientes de altos cargos: Justicia.—Nombrando subsecretario a don Miguel García Atance, diputado a Cortes.

Director general de Prisiones a don Francisco Delgado Iribarre. Guerra.—Nombrando subsecretario a don Joaquín Fanjul Goñi, general que manda la sexta División. Hacienda.—Nombrando subsecretario a don Joaquín Payá. Idem gobernador del Banco de España a don Alfredo Zavala. Instrucción.—Nombrando subsecretario a don Mariano Cubert. Idem director de Primera enseñanza a don Rafael González Cobos. Idem director de Enseñanza profesional a don Mariano Merediz. Trabajo.—Nombrando subsecretario de Sanidad a don Manuel Bermejillo. Agricultura.—Nombrando subsecretario a don José Romero Radigales.

Idem director de Agricultura a don Carlos Alvarez Lara. Idem director de Ganadería a don Francisco Carrión. Industria.—Nombrando subsecretario a don Miguel Gortáriz. Idem subsecretario de la Marina civil a don Eduardo Piñán. Idem director de Minas a don José Martínez Ortega. Comunicaciones.—Nombrando subsecretario a don Francisco Bosch Marín.

La estabilidad política y el alza de los valores industriales

Sigue acentuándose la favorable impresión sobre la nueva etapa ministerial como de gran estabilidad. En este sentido son interesantes unas palabras del ministro de Hacienda, que subrayan esta tarde la situación en Bolsa, donde se pudo apreciar como síntoma el nuevo auge que toman determinados valores industriales, algunos de los cuales suben cuarenta o cincuenta puntos. A juicio del señor Chapaprieta, en los momentos de inquietud política, el dinero se refugia en los valores del Estado, que considera lo único seguro, y en cambio, cuando la estabilidad y tranquilidad política permiten mayor amplitud a la iniciativa privada, los valores industriales suben y mejoran en su cotización, que es lo que ocurre ahora.

Los gestores cedistas

La agrupación central de la Ceda ha dado órdenes a los miembros de su partido, que habían dimitido los puestos de gestores en Diputaciones y Ayuntamientos, para que se reintegren a sus cargos. En cumplimiento de este acuerdo, los gestores del Ayuntamiento de Madrid se han reintegrado hoy al mismo.

COMENTARIOS DEL MOMENTO

Terrible amenaza

El próximo domingo, día 12, a las once y media de la mañana, se celebrará en el teatro Calderón de la Barca, de Valladolid, un acto en el que pronunciará una conferencia el exministro de secano y expresidente del Tribunal de Garantías, don Alvaro o la fuerza del sino de Albornóz.

Parece que entre la opinión vallisoletana cunde la idea de pedir ayuda al Gobierno y demandar protección a las restantes regiones de España.

Hay calamidades de tal magnitud que una población sola no puede soportarlas.

Un sueño que se realiza

Se asegura que, al fin, va a ser un hecho consumado el sueño de las mil y una noches de la rotativa de «El Socialista».

Años se ha pasado el periódico de Zu-ga-za-go-tia (¿a que no lo dicen ustedes sin respirar?) haciendo campaña para recaudar fondos para la tal rotativa y con el mismo fin se han celebrado mítines y han derrochado materia gris o serrín refinado Prieto y otros amigos suyos. Y nada, no consiguieron reunir bastante.

Pero ahora, de pronto, los fugitivos de Asturias se han encontrado en fondos y han iniciado las gestiones de la adquisición de la rotativa.

Es que esa campaña de Asturias si que ha sido productiva.

Sembrando duros

Pero no se crea que todo lo recaudado en Asturias se lo han gastado o se lo van a gastar los socialistas en comprarle a Alemania una rotativa para cuando puedan imprimir periódicos contra España.

Eso es sencillamente lo que les ha sobrado. Antes han tenido para cubrir todos sus gastos ordinarios y extraordinarios.

Ahí está, por ejemplo, ese sobrino de Manuel Llaneza que repartió cuatro mil pesetas en gratificaciones para poder atravesar la frontera. Y es de suponer que después de esto no marcharía pobre.

Entretanto los ilusos mineros estaban repartiendo vales de a 175. ¡Viva la igualdad!

¿A que no nos dejan ni morirnos?

Según cuentan los periódicos yanquis, se ha descubierto un procedimiento que, por lo visto, da grandes resultados, ya que 500 personas aparentemente muertas en New York y Chicago hubieran quedado definitivamente en la lista de los fallecidos a no haber sido por dos instrumentos ideados por la ciencia médica.

Parece ser que se ha descubierto que los órganos del cuerpo no mueren al mismo tiempo: el cerebro es el más delicado. Dos minu-

tos es el promedio de tiempo asignado para que viva después que el corazón haya dejado de latir; pero se han presentado testimonios de que puede sobrevivir más tiempo, tal vez de seis a ocho minutos.

Algunos órganos internos, como el hígado, pueden vivir muchas horas. Los folículos pilosos se han hallado vivos aun pasados tres días después de una persona fallecida. En algunos órganos la vida puede mantenerse indefinidamente, según experimentos hechos por el colegio médico de la Universidad de John Hopkins. El corazón de los animales, si es alimentado, puede vivir para siempre y los científicos opinan que el corazón humano puede tener la misma capacidad viviente y prolongativa.

Según esto, va a llegar un día en que no vamos a tener facultad ni para morirnos. Hasta ahora, cuando las cosas se ponían mal del todo, siempre quedaba como supremo consuelo el recurso de morir. Pero con esos inventos de capacidad viviente y prolongativa del cuerpo humano, nos van a hacer la santísima, obligándonos a tragar saliva seca pa in scacula.

Progreso intelectual

Para los amigos de la Unión Soviética.

Estábamos o estaban de acuerdo los tales amigos en que Rusia en cuestión económica y social tal vez fuera algo por el estilo que Numancia después de la rendición, pero en materia literaria resultaba una cosa asombrosa. Allí, decían, se protege a los escritores, se dedica un cuidado especialísimo a la producción de libros y a la prensa y el comunismo ha logrado elevar a insospechada altura el nivel cultural del pueblo

Pues bien, oído a la caja:

Con motivo de la Jornada de la Prensa rusa, el jefe de la sección de agitación y propaganda ha criticado vivamente a las casas editoriales soviéticas. En el curso de los últimos años—dijo—han aparecido gran número de libros, revistas y folletos que han tenido que ser destruidos por su completa inutilidad.

Hablando después de la Prensa diaria, el orador declaró que gran número de periódicos provinciales de gran tirada publican informaciones atrasadas de varios días que no despiertan interés alguno entre sus lectores. También «sabotean» las necesidades culturales de sus lectores y las discusiones de temas concernientes al partido. Los redactores no están a la altura de su misión y su instrucción y su nivel cultural dejan mucho que desear. Lo mismo sucede con el comercio de libros, que está enteramente desorganizado.

¡Chupaos esa, camaradas!

El señor Gil Robles desmiente un rumor

El señor Gil Robles ha desmentido el rumor de que haya sido nombrado para la Jefatura del Estado Mayor Central el general Goded, y para el mando de la primera División el general Franco. No he acordado—dijo—más nombramiento que el de subsecretario; designando al general Fanjul, en Comisión; pues continuará en el mando de la sexta División, sin cobrar dietas.

La CEDA reclama 25 gobernadores

Se dice que la CEDA reclama la proporcionalidad para los cargos con

arreglo a los ministros que tiene y con arreglo a ello le corresponden 25 gobernadores, entre ellos, Madrid y Baleares. Para Madrid será nombrado el jefe de Acción Popular de Madrid, don José Hidalgo, y para el Gobierno civil de Baleares se habla de periodista catalán don José Plá, que es representante de «La Veu» en Madrid.

Arturo Canales

Entarimados del norte, pino rojo
Cementos Cosme, Asland
y Cangrejo
Castelar n.º 3 Teléfono 45

CUENTO DEL SABADO

LAS NATILLAS

Por RICARDO F. BLANCO

Era el formado por don Blas y doña Blasa un matrimonio feliz, al parecer. Cuantos los conocían y los trataban lo creían así. Y hasta ellos mismos se hacían la ilusión. Pero la realidad era otra muy distinta.

Ambos habían cumplido ya los sesenta años y don Blas, cansado del ejercicio de la medicina, su profesión se había retirado a disfrutar de sus ahorros, que no eran grano de anís, a creer a los sobrinos que esperaban heredarle.

Vivían solos en un pisito, no lujosamente puesto, pero sí confortable, y las horas y los días se les pasaban a don Blas leyendo y escribiendo, aun cuando nunca supo nadie sobre qué, y a doña Blasa consagrada a los quehaceres domésticos, pues su única aspiración era la de tener satisfecho a su marido, cosa que no logró jamás, no obstante toda su buena voluntad.

Don Blas, un poco tacaño y demasiado cominer, como todo hombre apegado con exceso a las faldas, no de su cónyuge, sino de la camilla, ese mueble que no faltaba en ningún hogar burgués de hace medio siglo, era el que cuidaba de hacer la compra y de cuantas diligencias había que ventilar en la calle, lo que le servía de pretexto para darse su paseito matinal siempre que el tiempo lo permitía, pues cuando no, era doña Blasa la que, con su resignación a prueba de gruñidos, se encargaba de proveer la cocina.

Nada de esto trascendía al exterior, según creía el matrimonio.

Las amistades de don Blas y doña Blasa no eran muchas y, fuera de los sobrinos, que les visitaban con alguna asiduidad, por lo que les interesaba el estado de su salud, era poco frecuente que nadie se acercase a su puerta. Y en cuanto a salir ellos juntos, si lo efectuaban alguna vez, era única y exclusivamente a tomar el sol. Las visitas las hacían sólo para dar un Santo muy solemne o para testimoniar la participación que tomaban en alguna desgracia familiar, y en ambos casos, si coincidían, lo que no era frecuente, con unos minutos de buen humor, por parte de don Blas o si éste se apercibía de que su mujer no tenía ganas de componerse y de arreglarse más que para halagarle a él, como en todo y como siempre.

Y así iban consumiendo, más a prisa que su fortuna, los años que les quedaban de vida, envidiados, tal vez, pero no envidiosos.

Este retraimiento se rompió una sola vez al año: el 3 de febrero, día de San Blas, onomástico del marido y de la mujer.

Para solemnizar el doble acontecimiento convidaban a su mesa a algunos, no a todos, sus sobrinos y preparaban un plato extraordinario de la exclusiva iniciativa de don Blas, más la sorpresa que indefectiblemente ideaba doña Blasa, no tanto en obsequio de sus huéspedes, como para regalo y anhelada satisfacción de Blas, que solía recibirla con complacencia tanto mayor cuanto más era un secreto para él la procedencia, que no le inquietaba conocer, atento a deleitarse con el «inesperado» manjar, que solía ser un plato de confitería, pues don Blas era goloso, muy goloso, y que creía regalo de algún amigo, ya que doña Blasa, temerosa siempre de no acertar, para alejar todo peligro de regañina, solía echar la bienintencionada mentira de que era un envío anónimo, precursor, sin duda, de una visita que no hacía acto de presencia ningún año.

Y don Blas se tragaba la «bola» como se tragaba el dulce, que era lo interesante para él. Aquello estaba muy rico y aun cuando no lo dijese, en la cara y en la reincidencia, se le conocía que lo encontraba muy de su gusto.

Y así pasaban también, uno tras otro, los días 3 de febrero de cada año, hasta que llegó uno en el que la tan periódica como pasajera dicha de doña Blasa de no oír refunfuñar a su

marido, siquiera no fuese más que durante unas horas cada trescientos sesenta y cinco días, se quebró por una debilidad suya, al engreirse ante elogios a los que creyó, ¡pobre ilusal, por primera vez en su vida de casada, tener algún derecho.

La comida se había deslizado tranquila para todos menos para doña Blasa, por su incesante ir y venir a la cocina. Y llegó la hora de la sorpresa. Consistía ésta en una monumental fuente de natillas que estaba diciendo: «¡comedme!». Don Blas fué el primero en dar oídos a la invitación. Se llenó un plato y lo consumió, dando inequívocas pruebas de que aquella amalgama de huevos, leche, azúcar y canela estaba muy en su punto, tanto que no vaciló en servirse por segunda vez.

¡Qué ricas estaban las natillas! Por eso don Blas no pudo dominarse, como tantas otras veces, y para justificar su glotonería, mientras se ponía el tercer plato, hubo de exclamar, dirigiéndose a sus sobrinos:

—¡Servios, servios más, que están riquísimas!

Los sobrinos no se hicieron repetir la autorización, y lo mismo que no se mostraron remisos para volver a llenar de la sabrosa crema sus platos respectivos, tampoco lo fueron para elogiarla, coincidiendo con su tío Blas en que las tales natillas eran las más exquisitas que habían paladeado en su vida.

—¿Os gustan de verdad?— preguntó, tímidamente, doña Blasa, aturrida al oír tantas alabanzas.

—¡Claro que nos gustan! ¿A quién no le gusta lo bueno?— contestó don Blas con la boca llena.

—¡No sabéis lo que me alegro! ¡Gracias a Dios que he acertado una vez!... Las he hecho yo. Pero no quería decirlo para ver si te gustaban— musitó la desventurada esposa.

—¿Que las has hecho tú?... ¡Imposible!— gruñó don Blas.

—¡Sí, créemelo!... Las he hecho yo... insistió, en mal hora, doña Blasa.

—¡Tú!... ¡Así están ellas!... Y dirigiéndose a sus sobrinos exclamó, mientras apartaba de sí plato con el escaso contenido que en él quedaba:

—¡No notáis el gustillo que tienen a pegadas?... ¡Valiente porquería!...

Y así acabó la comida, pero no la fuente de natillas, y eso que parecía que iban a saber a pacas.

Del Extranjero

Ante el acuerdo franco-soviético

PARIS.—Los tenedores de títulos rusos se han dirigido a Laval protestando en la indefensión en que quedan sus derechos ante la reciente firma del pacto franco-soviético.

Dicen que ante este estado de cosas no quieren hacer sacrificio alguno por la unión franco-soviética.

Noticias de Rusia

MOSCU.—Todos los funcionarios del Estado y todas las organizaciones soviéticas se han puesto al servicio de la propaganda del empréstito.

—La Agencia telegráfica de la Unión Soviética anuncia que Laval solo permanecerá un día en Varsovia. Añade que es curioso que no se haya establecido en el programa ninguna recepción por el mariscal Pilsudski lo que produce cierta extrañeza.

—El fiscal del tribunal de Moscú ha presentado querrela contra el director y ochocientos empleados de la oficina central de Correos, Telégrafos y teléfonos, por haber vendido desde hace dos años todo lo que había en los almacenes de Correos repartiéndose el producto de la venta.

Ante el conflicto del Chaco

BUENOS AIRES.—El ministro argentino de Negocios Extranjeros ha invitado a los representantes de Chile, Brasil, Perú y Estados Unidos para celebrar una conferencia preparatoria para constituir la junta mediadora en el conflicto del Chaco.

Sección religiosa

SANTORAL

MAYO
12
DOMINGO

III después de Pascua.— Santos Nereo, Aquileo, Pancracio y Dionisio, mártires; Epifanio, Germán y Domingo de la Calzada, confesores, y beatas Imelda Lambertini y Juana, infanta de Portugal, vg. La misa y oficio divino son de la dominica, con rito semidoble y color blanco.

CULTOS

Mes de las Flores

San Vicente.— Solemnes cultos en honor de la Reina del Amor Hermoso. Por la tarde, a las seis y media, rosario y ejercicio de las Flores.

Patronato de la Santísima Trinidad y Nuestra Señora de las Vacas

Ermita de las Vacas.— Fiesta principal. A las seis de la mañana, misa rezada. A las diez misa solemne en la iglesia parroquial de San Juan Bautista con sermón a cargo de don Robustiano Pérez Arroyo, cura párroco de San Pedro y diputado a Cortes.

Retiro espiritual

Internado Teresiano.— La Unión Diocesana de Mujeres católicas celebra retiro espiritual con los siguientes actos: Por la mañana, a las ocho, misa de comunión. Por la tarde, a las seis, exposición de S. D. M., ejercicio de las Flores, plática, bendición y reserva solemne.

Madres Carmelitas

Las Carmelitas Descalzas de San José celebran fiesta extraordinaria al Patronato del glorioso Patriarca San José con misa solemne a las nueve y media, y por la tarde a las cinco exposición, rosario, sermón por el Padre Nazario del Sagrado Corazón, cánticos y reserva.

Por este motivo se trasladan los cultos de la Semana Devota, en la iglesia de la Santa, al domingo próximo.

SANTORAL

MAYO
13
LUNES

Santos Pedro Regalado, Roberto Belarmino, Juan el Silencioso y Servacio, confesores, Lucio, pb., y Glicerio y Argentea, mrs.

La misa y oficio divino son de San Roberto Belarmino, con rito doble y color blanco.

CULTOS

Mes de las Flores

San Vicente.— Continúa el mes de las Flores.

Nuestra Señora de las Vacas

Ermita de las Vacas.— A las ocho de la mañana solemne funeral por los cofrades difuntos.



Guide usted su estómago porque es la base de su salud

Yo padecí también como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

Avila.—Tip. y Enc. de Senén Martín

A don Nicasio Velayos, ministro de Agricultura

Naciste ministrable y en tus lares lucieron tus futuros esplendores; fueron tus aficiones escolares mezcladas con el trigo, los motores, las trojes y graneros el campo y sus cultivos, la brega del obrero, las siembras, las praderas, los olivos, las aguas distantes de la sierra la abarca del gañán en la besana del valle de mi tierra, que lleva el nimbo de la Fe cristiana.

Doctor, jurisconsulto, laborioso, patriota, castellano, limosnero, humilde y prócer, no diste reposo hasta hermanar al rico y al obrero; lo aprendiste del padre en el trabajo del rico en el subsuelo, del pobre en el destajo, su afán y su desvelo, del rudo en el sudor y la tarea del sabio en la lección y la constancia, del ignaro en la pérdida ignorancia, del cristiano en la Fe. ¡Bendita sea!

Parco para el honor, de gran larrodéate una fama hospitalaria; un templo fué tu casa; a tu nobleza un jay! del labrador fué una plegaria; el «Vitor» coronó las ilusiones colmadas de hijos y caricias, de triunfales festones y de albricias; y el Señor te colmó de bendiciones.

Aún hay un más allá... y allá te lleve de tus anhelos premio merecidos lo que fué galardón del pueblo unido lo que marca justicia en quien te eleve.

Tipo de labrador y de aldeano, rango de financiero calenista han visto en Ti, cuando en tu mano pusieron el enigma cerealista, del cultivo y labores el registro, el premio al que trabaja tierra dura... ¡Velayos!... En Ti cuadra... ser Ministro y encajas en tu sitio... Agricultura.

¡Avila! ¡Una ovación! Es al paisano ¡Llanuras de mi tierra! Vengan flores a aquel, que mereció tales honores honrado labrador... es castellano. Prepara un festival, que le merece; esculpa en mármol un recuerdo eterno...

es el nombre del hijo que tal crece... que alcanzó preeminencias de Go...

Escríbase en tus fastos y tu historia con el de tantos otros, tus leales, que exornan esas criptas eternas, llenándote de fama, orgullo y gloria. Santiago Sáez.

Narros de Saldueña, mayo 1935.

Lo que es un muchacho "scout,"

La mayoría de los lectores no se sorprenderán ante la palabra «scout». No hace muchos días mis hermanos scouts, de la Escuela de Jefes de la Asociación de Scouts Hispanos, han descrito a grandes rasgos lo que eran éstos. Yo no voy a explicarlos esto detenidamente por varias razones, entre ellas porque sería muy extenso y porque mi inteligencia es incapaz de describir lo que es un scout católico. Únicamente, cumpliendo un deber de dicha Escuela os expondré los escasos conocimientos que he adquirido en la Escuela de Jefes de esta ciudad en el corto tiempo que lleva de existencia.

Scout, equivale a «explorador». Pero no es solo el que tal nombre lleva en la definición que dió el Diccionario, no es el que lleva en el ejército, no es solamente el hombre de excelentes condiciones de observador con buena vista y buen oído; no sólo representa un individuo seleccionado entre varios por su laboriosidad, valentía y espíritu emprendedor etc. etcétera. Para nosotros los Scouts Hispanos, representa mucho más, representa al hombre práctico, al ciudadano tenaz, perseverante, consciente de sus deberes, es el centinela avanzado de un porvenir floreciente y próspero; es la visión de una España fuerte, es el caballero de la Acción Católica; en fin el futuro transformador de nuestra Patria. Dentro del escultismo los «scouts»

Memorias de un peregrino

A las siete de la tarde del viernes 26 de Abril llegamos felizmente al término de nuestra peregrinación, «Lourdes».

Un gentío inmenso se apiñaba en los andenes de la Estación; unos recién llegados, como nosotros, pero de la parte contraria, y otros que iban a tomar los trenes que nosotros dejábamos para marchar a los pueblos próximos en busca de albergue donde pasar la noche, por no encontrar casa donde hospedarse.

El simpático joven Amador Saenz encargado de la peregrinación de Madrid, nos indicó los autos que debíamos tomar y la Fonda a donde íbamos a parar cada uno, y el auto partió silenciosamente por Calles y Plazas primorosamente engalanadas con flores, colgaduras, banderas y gallardetes de variados colores, so-

son hermanos, son hijos de Dios y como tales se aman los unos a los otros. Esto es, amistad fraternal, amor fraternal; un sentimiento mutuo de afición y benevolencia, sentimiento que no pueden experimentar, sino aquellas personas que se aman y protegen, y toleran recíprocamente, como el scout católico; en este concepto de católico, quiere al compañero como si fuera hermano, tienen comunes los intereses, las esperanzas, las aspiraciones y hasta los secretos más íntimos. Están dispuestos a corregirse con franqueza, prestan oído a correcciones ajenas, tolera, (como le dice la ley escultista) y perdonan sus mutuas faltas.

El Scout es un muchacho civilizado, amante de Dios y de la Patria; un muchacho que quiere hacerse hombre perfecto para rendir a su familia y a la sociedad toda la cooperación que exigen y merecen. El Amor a su Patria es intensísimo, sin peros, ciegos, loco; y una de las maneras de demostrarlo es imitando a sus antepasados; imita a los antiguos Caballos andantes, a aquellos que por su Dios, su Patria y su honor, eran capaces de acometer las más difíciles empresas. El Scout es un «Caballero cristiano», ama con todo su corazón las acciones generosas y desea vivamente realizarlas, está siempre dispuesto a sacrificarlo todo con alegría en servicio de Dios, de la Patria, del Jefe del Estado y de los que sean más pobres y débiles que él, en fin cumple su palabra una vez empeñada.

Esto es el Scout católico. ¡Joven! «siempre alerta», tu necesitas ingresar en esta Escuela de Jefes para formar estos Scouts, España te reclama. Si es verdad que la amas, une tus esfuerzos a los nuestros, hagamos una Patria grande, que estos esfuerzos por el progreso vayan acompañados de un tierno y hondo sentimiento de Amor a España. Este es el ideal de los Scouts Hispanos o exploradores católicos españoles, formar buenos scouts, buenos ciudadanos.

Si quieres ingresar tienes que tener muy presentes las condiciones de ingreso y continuación en esta Escuela:

- 1.ª Observancia estricta de los preceptos religiosos, Promesa y Ley Escultista.
- 2.ª Abstención absoluta de toda discusión política; de todo ataque o censura al régimen constituido y a los poderes públicos, y de toda actuación dañosa para los demás hermanos scouts.
- 3.ª Todo miembro de esta Escuela, por el solo hecho de ingresar o permanecer en ella, acepta la religión católica y principios de Escultismo que ejercita la Asociación de Scouts Hispanos.
- 4.ª En el caso de infracción de todas o algunas de las condiciones anteriores, el infractor será baja de esta Escuela, previo aviso a su señor padre, y transcurrido un plazo prudencial no inferior a 15 días ni superior al mes.
- 5.ª La edad necesaria para ingresar en esta Escuela de Jefes, será como mínimo de 18 años.

Eladio Hernández San Miguel. De la Escuela de Jefes de Avila.

bresaliendo las blancas y azules como emblema de la Ciudad de la Inmaculada.

Apenas hicimos un pequeño descanso y tomamos la succulenta comida que nos tenían preparada, salimos presurosos a visitar a la Virgen Santísima en su milagrosa gruta donde estaban celebrando la Santa Misa, siendo imposible acercarnos, lo que hubiéramos deseado, por la multitud de fieles que ocupaba la grande explanada.

Oída una Misa mientras rezamos el Santo Rosario, se empezó a formar en la explanada de la Basílica la gran procesión de las antorchas a la que asistimos en unión de innumerables peregrinos de todas las Naciones.

Al terminar volvimos a la gruta por ver si podíamos llegar a tiempo para postrarnos a los pies de la Santísima Virgen, y en vista de que era imposible, porque todo estaba ocupado, nos conformamos con oír otra Misa desde lejos; fuimos después a la Basílica y también estaba completamente llena, y como ya eran más de las once, decidimos marcharnos a descansar para madrugar al día siguiente a ver si podíamos ser más afortunados estando más cerca de la Inmaculada y milagrosa Virgen de Lourdes; y en efecto a las tres y las cuatro de la mañana hubo algunos que tuvieron la dicha de recibir la Sagrada Comunión en el altar de la gruta a los pies de la Virgen de sus amores, a pesar de que ni de día ni de noche había faltado gente en la gruta de la Basílica y demás iglesias, pues las misas se celebraban sin interrupción en el altar de la gruta durante los tres días del Jubileo, donde celebraban los obispos y dignidades; los demás sacerdotes, que éramos muchísimos, teníamos que esperar turno para poder celebrar en los varios altares de la iglesia del Rosario, Cripta y Basílica que estaban continuamente ocupados.

Después de oír en la gruta las tres misas necesarias para ganar el Jubileo y rezar las preces prescritas, a las once de la mañana nos congregamos todos los españoles en la parroquia, que está al extremo opuesto de la población; allí tuvimos una gran fiesta predicando los Excmos. señores Obispos de Barcelona y Cuenca, al terminar la cual, nos separamos para ir a almorzar para volver después a la misa pontifical que dió principio a las tres y media de la tarde.

Antes de las tres era tal la aglomeración de fieles, que ocupaban materialmente las dos grandes explanadas de la gruta y de la basílica, pero la amabilidad y maestría de los jóvenes exploradores, pronto logró abrir una calle entre la multitud, vallándola con dos largas maromas, para dejar paso al eminentísimo cardenal Pacelli, legado del Papa, y al distinguido séquito que le acompañaba, a cuya presencia el público rompió su silencio con grandes aplausos y vivas al Papa, a la Virgen de Lourdes y Francia Católica.

A continuación venían las distintas Congregaciones de Niñas Bernardetas, Hijas de María y demás Cofradías de señoras y caballeros de la localidad con sus estandartes a la cabeza, llamando especialmente la atención el estandarte de «India Burma Ceylán» tras del cual, en dos largas filas de más un centenar, iban todos los peregrinos venidos de Colombo, de la Isla de Ceylán, al Sur del Asia, en el Océano Indico, en el Indostán, como lo indicaba su estandarte y los rostros cetrinos, mulatos y completamente negros de tan piadosos peregrinos que han hecho un gran sacrificio para venir de tan lejanas tierras a honrar a María, cumpliéndose así lo que ella dijo a Bernardeta, «que quería viniesen de todas las partes del mundo a darla culto y rogar por los pecadores, que ella quería sacrificio y oración», y así lo ha entendido y practicado un venerable peregrino de avanzada edad por su larga barba blanca que pasó a continuación cargado con una gran cruz a costas, haciendo el viaje desde tierra Santa a pie según certificaba por la documentación que llevaba. Cerraban la marcha un centenar de

banderas de distintas Naciones, que se colocaron en semicírculo a uno y otro lado de la Basílica del Rosario. Empieza la Santa Misa, por los altavoces se oye la voz del Prelado celebrante, y los cánticos del Coro. La multitud sigue con fervoroso silencio y entusiasmo religioso la Misa de Angeles cantando el Gloria y el Credo un nutrido coro; de pronto se oye el repicar de la campanilla que anuncia el acto solemne de la Consagración; las banderas se inclinan hasta el suelo, y todos los fieles se arrodillan para adorar al Dios tres veces Santo; todo el tiempo que dura la misa se ve a los hombres, mujeres y niños pasando el Santo Rosario, y los jóvenes Exploradores, únicos encargados de guardar el orden, se pasean por entre las filas con su rosario en la mano sin mirar el respeto humano, edificando a todos con su piedad que no podemos menos de decir: aún hay fe en el mundo.

Termina la misa y sale la procesión del Santísimo; las banderas se ponen en movimiento subiendo por las escalinatas de ambos lados para hacer la guardia de honor sobre la cúpula de la iglesia del Rosario y S. D. M. aparece entre la multitud bajo un hermoso palio seguido de los Cardenales y Obispos, hincando todos la rodilla a su paso, da la vuelta a la explanada y sube por las rampas hasta colocarse sobre la cúpula para dar desde allí la más solemne bendición que es recibida por más de doscientos mil peregrinos en un silencio sepulcral, pues a pesar de ser tan gran número no se oía el más pequeño ruido.

Estos actos se repitieron los tres días, y siempre con el mayor fervor y entusiasmo, pues la procesión de las antorchas no es para descrita, el ver una fila de veinte a veinticinco en fondo con sus velas encendidas cantando el Ave María formando una correa sin fin que llenaba toda la explanada de cerca de un kilómetro de extensión y todos a una voz ayudados de los altavoces, sin desdecir los de una Nación de la otra por llevar todos el mismo son, aunque en distinta lengua, eso era lo más admirable y que no se borrará nunca de mi memoria.

Después recorrimos los pasos del Calvario, subiendo muchos de rodillas la escala Santa, y aún sin tiempo para más recorrimos las tres Iglesias que hay una sobre otra, la del Rosario, Cripta y Basílica; allí hay banderas de España, Francia, Inglaterra, Bélgica y demás Naciones; al lado de estas banderas penden centenares de estandartes de los Santuarios más célebres del mundo católico; las paredes están cubiertas de losetas de mármol jaspe de unos cuarenta centímetros cuadrados con inscripciones de sus devotos y relación del favor recibido de la Santísima Virgen, para leer las cuales se necesitaría pasarse semanas enteras, y para reproducirlas, se necesitarían muchos volúmenes, y el sin número de objetos de plata y oro de exvotos que cuelgan de sus paredes, puede decirse es incalculable, todo lo cual, demuestra que María Santísima ha derramado allí sus gracias a manos llenas sobre sus devotos.

No quiero extenderme más y termino como terminó el Jubileo, con indicar a mis lectores que después de la solemne Misa del domingo anunciaron los altavoces que el Papa iba a dar la bendición desde el Vaticano ¡momento solemne y grandioso! si antes no se había sentido un solo ruido, en aquellos instantes, no se advertía ni el ligero soplo del aliento. El Romano Pontífice invoca por tres veces a la Virgen Inmaculada «Reina de la Paz», y da su bendición a todos los fieles de todas las partes del mundo congregados ante la milagrosa imagen de la Santísima Virgen de Lourdes; un grito ensordecedor acogió estas últimas palabras dando vivas al Papa, a la Virgen de Lourdes y a la Religión Católica, esperando la salida del Excmo. Cardenal Pacelli para manifestarle por última vez su más sincera adhesión.

Mariano Saénz.

Las Navas y mayo de 1935.

Recordatorios de 1.ª Comunión
Últimos modelos

Imprenta de Senén Martín

Almorranas

Fisuras, Fístulas, Picor, Prolapso y toda enfermedad del recto y del ano, Varices, Ulceras varicosas

Curados radicalmente en una sola sesión. Sin cirugía ni pomadas :- Mediante inyecciones POR MÉTODO ESPECIAL ULTRA-RAPIDO

Consulta en AVILA el día 28 del actual en el Hotel Inglés, de once a una, por Juan Campos, médico ex profesor de la

Clínica del Doctor Illanes

Notas interesantes.—Los enfermos que hayan de concurrir a esta consulta, se han de purgar con agua de Carabaña o aceite de Ricino, la tarde del día anterior y solamente tomar leche antes de ser consultados.

Se permanecerá en cada población los días necesarios para tratar a los enfermos con los que nos hayamos comprometido, pero sólo se reciben enfermos nuevos el día y horas señalado de consulta.

Instituto Antihemorroidal

Montera, 47, principal.—MADRID
Teléfono 12198

HERNIAS

Su contención absoluta con anulación de todo peligro y molestia llegándose a la curación radical en muchos casos.

Aplicación científica de bragueros y aparatos para el mal de Pott, Escoliosis, Coxalgia, Parálisis, Narices y Pies deformes, Ano artificial, incontinencia de orina, impotencia, Esterilización, Sordera, Vientre, Riñón, Estómago y Matriz caídos, Piernas, Brazos, Narices y Orejas artificiales con los últimos adelantos de eminentes médicos ortopedistas de todas las naciones.

Cosmética (BELLEZA)

Extinción de hoyos de viruelas, arrugas, cicatrices, manchas y vello de la cara. Mal olor del aliento. Aumento de senos y corrección de los blandos y caídos. Aumento de las pestañas. Destrucción de las canas, modificación del color del pelo. Tratamiento eficaz contra la caída del pelo y calvicie. Curación de los juanetes sin operar

Consultas por correo

En AVILA el 28 del actual en el Hotel Inglés.

Nota interesante: El Instituto de Ortopedia y Cosmética es un Centro netamente médico y dirigido por el Doctor J. CAMPOS desde 1911.

INSTITUTO DE ORTOPEDIA Y COSMÉTICA
Montera, 47, principal.
MADRID

DIRECTOR: J. CAMPOS
Médico-Ortopédico

Realizada por procedimientos médicos de mucho éxito y sin ningún peligro



Calzados Peláez

Gran surtido
Modelos de temporada
PRECIOS BARATISIMOS
SEÑORA — CABALLERO — NIÑOS
ZENDRERA, 10

Compañía del Pacífico

Para Habana, Canal de Panamá, La Libertad, Paita, Callao, Mollendo, Arica, Iquique, Antofagasta y Valparaíso, saldrá del puerto de Santander,

Vapor «Orduña», 12 de mayo
Motonave «Reina del Pacifico», 23 junio
Vapor «Orbita», 21 de julio

Admiten pasaje de lujo, primera, segunda y tercera clase y carga.
Para informes dirigirse a sus agentes en Santander:

HIJOS DE BASTERRECHEA. Paseo de Pereda, 9

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos. Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

“EL DIARIO DE AVILA,”

NO OLVIDE USTED QUE SON

4

los tomos que forman un ejemplar del



ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA
(Baily-Baillière—Sociedad)

Orden del General, Industrial, Profesional, etc. de España y Portugal

UNAS 8.000 PÁGINAS
MÁS DE 8.000.000 DATOS
MAPAS GEOGRÁFICOS—INDICIOS
SECCIÓN EXTRANJERA
a cargo del Director General

Precio de un ejemplar completo: CIENTO PESETAS (trasciende de parte en toda España)

¡SI QUIERE ANUNCIAR CON EFICACIA, ANUNCIE EN ESTE ANUARIO!

América Baily-Baillière y Hija Román, S.A.
Barridos, 20 y 22 — BARCELONA

Lea V. “El Diario de Avila,”



Se publicó

3 pesetas
2,50 pesetas
10 pesetas

AMENA e INTERESANTÍSIMA LECTURA
VENTA EN LIBRERÍAS Y PAPELERÍAS y Editorial Baily-Baillière, Apartado 80 - MADRID

¿CALLOS?

usando solo tres días el patentado UNGUENTO MAGICO desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes

Hay muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 1'60 pts. por correo, 2 pts.

FARMACIA PUERTO.—Plaza San Ildefonso, 5. MADRID

La Unión y el Fénix Español

COMPañIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado

Domicilio: MADRID. Alcalá, 43

Subdirectores en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos.

RAMOS EN QUE OPEPA

Incendios.—Mobiliarios, casas, industrias, cosechas, etc.

Vida.—En todas sus combinaciones.

Accidentes.—Individuales, Automóviles, Responsabilidad civil, Accidentes del Trabajo en general, Agrícola, etc.

Transportes.—Seguros de los Buques, mercancías, por Ferrocarril y Correo, de títulos, metálico y toda clase de valores.

Robo.—Seguro ordinario o Robo con fractura, Saqueo, pillaje e incendio en caso de Tumulto popular, Atracos a cobradores, etc., etc.

Subdirector en Avila:

Don Fermín López Porres

Oficinas:

Calle Lope Núñez, 4

Representantes

No lo piense más. Hoy acaso llegue a tiempo, y mañana sea tarde. La Agencia que le ofrecemos es comoda, prestigio, dinero.

Apartado 9019.—MADRID.

SEPA VD. QUE SE PUBLICARON Para 1935

LAS AGENDAS BAILY-BAILLIERE MADRID

AGENDA DE SAFETE
DIETARIO
MEMORANDUM DE LA CUENTA DIARIA
AGENDA CULINARIA
AGENDA DE BOLSILLO - CARNET

BLOC CALENDARIO DE MESA
LIBRERÍAS, PAPELERÍAS Y BAZARES
AGENTE PROSPECTOS

¡REUMATICOS!

Si quereis curar radicalmente vuestros dolores, adquirid en vuestra farmacia el Tratamiento Antirreumático «KARMEI», de vende en todas las farmacias de AVILA

A FONDA

«LA PARISIEN»

DE MADRID

Si desea usted una residencia agradable no deje de hospedarse en Montera 14, reformada recientemente. Pensión completa ocho pesetas a diez, sin pensión cuatro pesetas. Magnificas habitaciones para familias con agua corriente, calefacción central, cuarto de baño, teléfonos.

PROPIETARIO:

Leonardo Méndez

AGUAS MINERALES NATURALES PURGANTES DEPURATIVAS.

“LA FAVORITA” CARABAÑA “LA FAVORITA”

PROPIETARIOS : HIJOS DE R.J. CHÁVARRI. ANTONIO MAURA.12. MADRID
JABON SALES DE CARABAÑA: PASTILLA 1,25 Y 0.80 PESETAS

La velada de anoche en el teatro

Una fiesta de Avila inolvidable

Alguna ufania corresponde a nuestro DIARIO en el enorme éxito de la velada de anoche. Nació de unas «cartas abiertas» que en estas columnas aparecieron. El señor Mayoral Fernández ofreció en ellas poner cuanto tenía ya que de otros medios carecía para impulsar los fondos del «Comedor de Caridad», y bien colmadamente lo ha hecho. Su ingenio en esfuerzo personal considerable para reunir en un festival atrayente tantos elementos se puso a prueba en la velada que constituyó un rotundo y clamoroso éxito.

Avila estuvo representada en el escenario y en la sala, pues se vendieron todas las localidades, y en sitio preferente el Ayuntamiento con su alcalde, uno de los patrocinadores de esta fiesta exponente de costumbres viejas, canciones de nuestra tierra, mercado, danzas, cuanto está olvidado, y se nos brindó en los poesías de Mayoral Fernández con la inspiración y belleza a que nos tiene acostumbrados y que el público premió anoche con grandes ovaciones, así como a su colaborador musical señor Jiménez Vaquero.

Este ha conseguido llevar al pentagrama las canciones populares de los diversos pueblos de la provincia con tal gusto que su obra nada tiene que envidiar, a muchas como «La del Soto del Parral» por ejemplo.

Hasta aquí solo hemos hablado de los autores, y ahora vamos a la obra.

Esta dió principio con un recital de poesías originales del señor Mayoral Fernández, por don Sebastián Moll, el cual con bella dicción hace desfilar todo lo típico de nuestra provincia, hasta llegar a la capital. En esta vemos proyectadas bellas fotografías debidas a la experta mano de nuestro colaborador artístico señor Mayoral Encinar, en las que se presentan tipos, monumentos y paisajes para culminar con la magnífica procesión del Corpus en Avila, donde se evocan días de la antigüedad en que los gigantes y los danzantes bailaban ante el Dios tres veces Santo.

Se alza el telón y aparecen los típicos danzantes, los cuales dan la sensación de hallarse rendidos ante la Sagrada Hostia que portaba la famosa custodia de Juan de Aré y que hace un momento hemos visto proyectada en la pantalla.

Los danzantes pretéritos los representaban los jóvenes Julián Aller, Fernando Nández, Esteban Burguillo, Lorenzo Blanco, Mariano Vaquero, Angel López, Guillermo, y Francisco de la Asunción, Jesús Hernández, Bonifacio Pérez, Jacinto Sánchez y Catalino San Segundo, los cuales han sido instruidos por don Germán y don Justo Vaquero, y don Francisco San Segundo, en un local cedido generosamente por la Casa Hijos de L. Gómez y Compañía.

Su presencia en el escenario nos hizo recordar cómo en otros tiempos jiraban todas las cosas en torno de las devociones populares para dar culto a Dios. Los danzantes que parecen una comparsa profana, no eran sino lo que pudiéramos llamar el coro de la Virgen, como lo demuestran aquellos versos de sus danzas:

«Virgencita de las Vacas que bien escoltadita estás, por tu coro de angelitos y en medio la Trinidad».

Es la musa popular que canta a la Virgen, como repudia a los oficios que intervinieron en la Pasión de Cristo, según dice la copla:

«El oficio del herrero es oficio desdichado pues para matar a Cristo un herrero hizo los clavos».

Su actuación de anoche fué aplaudidísima por el respetable.

Después aparece en el telar el Mercado Grande de 1865, obra inspirada de don Antonio Veredas con la colaboración de don Marcelino San Segundo y para la que donó gratuitamente el papel la casa Juan Francisco de Vega. Fué la decoración justamente elogiada. «Atilano» evoca aquellos días de prosperidad de nues-

Pescadería Cantábrica y «LA RIA DE VIGO»

venderá mañana domingo, merluza, a 1,50 y 1,75 medio kilo; besugos, a peseta; pescadilla gorda a 1,10 y 1,20; ficas, 0,90; congrio, a 1,25 y 1,50; bonito, a 1,50; calamares, a 1,50, y demás pescados a precios baratísimos.

ALEMAN FRANCES
lecciones Estrada 12 dup.

tro mercado semanal y aparecen los coros compuestos por

Los de El Barraco: Señoritas Lolita Ibáñez, Pilar García y señor González (Mariano).

Los de El Barco y Piedrahita: Señoritas Engracia Hernández, Teresa Sánchez, Laura Casares y Carmen Carrillo.

Los de Cebreros: Señorita Carmen García Osorio y señor Moncó (Antonio).

Los del Valle Amblés: Señorita Adela Alonso y señor Alvaro (Valentín).

Los de Arenas: señores Galán (Iván) Hernández (Julio) Martín (Julián) y Jimenez Bustos (Enrique),

Los de tierra de Pinares: Señorita Carmen Mata, Sonsoles Jiménez Bustos y señor Pascua.

Las «mingorrianas»: Señoritas Isabel Rico y Modesta García.

Los del Valle del Tietar: Señoritas Felipa de la Calle y Antonia García.

Los de Serranillos: Señorita Carmen Rico y señor Pascual, que cantaron las típicas tonadas de nuestra provincia.

Se entra en el fondo de la obra, y vamos ahora a hablar de los actores: «Caridad» la que guía sus pasos siguiendo el camino de Santa Teresa, personificada por la bellísima joven Carmen Rico, es una gran primera actriz y excelente triple que promete, y que nada tiene que envidiar a muchas de las profesionales que andan por esos escenarios. Se desenvolvió en el segundo cuadro en un lujoso comedor—el Comedor de Caridad—amueblado por la casa Hijo de A. Pérez.

Lolita Ibáñez es digna compañera de la primera y a ella la secundaron fielmente Engracia Hernández,—que cantó unas *agachadillas* que merecieron ser visadas, como todos los números,—Teresa Sánchez, Pilar García, Laura Casares, y C. H. Carrillo.

De ellos diremos que Riquelme, Pascua y Pascual, son tres actores de primera fila y que su porvenir está en las tablas. La Rubia tan graciosísimo como siempre. Leoncio García, «El tío de las coplas» nos dió la sensación del jorobado de Burgoñondo inmortalizado en el lienzo por Chicharro; los alguacillos Leopoldo Sánchez de la Cueva y Palacios nos parecieron los alguaciles auténticos del siglo XVI que jtodavía remedan con sus trajes de ceremonia Araujo y Marcos, y Julian Martín un sacamuelas de lo mejorcito.

Los autores han logrado su propósito de llevar al teatro las costumbres típicas de Avila y su provincia, y cordialmente les felicitamos por el éxito obtenido, uniendo nuestro aplauso a los muchos que cosecharon anoche, pues repetidas veces, desde el palco escénico tuvieron que saludar los señores Mayoral Fernández y Jiménez Vaquero, para corresponder a la ovaciones que se les tributaron.

Como final de fiesta la rondalla «Wolga» compuesta por los jóvenes Teodoro Gutiérrez (mandolina), Marcelino Sánchez, Anastasio García, Carlos Collado (bandurrias) Alfonso Martín (alaud) y Luciao Sánchez, Rufino Muñoz, Juan José Núñez, Juan Bautista Nieto y Luis Serrano (guitarras), interpretó selectas composiciones que fueron aplaudidas.

X y Z.

A petición de numeroso público el próximo lunes, a las siete y media, se repetirá esta velada sin el número del recital por no encontrarse en Avila su intérprete, señor Moll,

Ecos de Sociedad

Enfermo

Se encuentra enfermo el industrial de esta plaza don Gregorio García Velázquez.

Necrológica

Los hijos y distinguida familia de Zaccagnini, están recibiendo numerosos testimonios de pésame con motivo del fallecimiento de su señora madre doña Elvira Westermayer, ocurrida en Zaragoza el pasado día 3 del corriente.

Era la finada persona muy estimada en Avila donde residió con sus hijos al cursar algunos de estos los estudios en la suprimida Academia Militar. Entre nosotros perdura el recuerdo de sus grandes virtudes y en la alta sociedad, donde contaba con grandes amistades, su muerte ha sido muy sentida.

A sus hijos don Adolfo, doña Rosario, don Eduardo y don Enrique, y demás familiares enviamos nuestro sentido pésame.

Testimonio de gratitud

Nuestro querido amigo, el depositario de la Excm. Diputación Provincial, don Fermín López Porres, que pasa estos días por la amargura de la pérdida reciente de su hijo Carmelo, nos suplica hagamos llegar por las columnas de EL DIARIO DE AVILA su profundo agradecimiento a cuantos se han hecho participantes de su dolor en la muerte de su querido hijo.

Quiere de una manera muy especial manifestar su gratitud a los Claustros del Instituto y Normal de esta ciudad, así como a sus alumnos y compañeros de su hijo, a la Juventud Católica y Congregación de Luises, que con sentido dolor tantas pruebas de afecto han dado en el entierro y sufragios, y a cuantos amigos le han acompañado en su tribulación, a quienes, en la imposibilidad de hacerlo personalmente, manifiesta desde estas columnas su agradecimiento, que perdurará siempre y de una manera imborrable en el corazón de los padres del joven Carmelo López Muñoz (q. e. p. d.)

Aniversarios

Hace un año que dejó de existir el industrial de esta plaza don Mariano Encinar del Dedo. Con este motivo se ha celebrado hoy un solemne funeral en sufragio de su alma. A toda su familia y especialmente a su hijo político, el comerciante de esta plaza don Jesús Jiménez, renovamos nuestro pésame.

También mañana hace años que dejó de existir don Celedonio Sastre Serrano. En la fecha de hoy se han aplicado en la iglesia de San Pedro, y otros templos de la provincia, sufragios por su alma.

A sus hijos, nuestros buenos amigos, don Luis, don Rafael, y don José, y demás familia reiteramos la expresión de nuestro sentimiento.

Asimismo se cumple hoy el primer aniversario de la muerte de don Juan Ubeda del Pozo, antiguo empleado del Ayuntamiento. A su viuda e hijos repetimos el testimonio de nuestra condolencia.

Con motivo de cumplirse el primer aniversario del fallecimiento de doña Aurelia Galán Martín (q. e. p. d.) la misa que se celebre el día 13, a las nueve de la mañana, en la iglesia de Santiago, será aplicada por el eterno descanso de su alma.

En tal fecha renovamos nuestro pésame a su viudo don Francisco Jiménez y demás familia.

Retiro espiritual

Ej domingo 12 tendrá lugar el retiro mensual para las señoras de la Unión Diocesana de Mujeres Católicas y para la Juventud femenina en la capilla del Internado Teresiano.

Ganaderos

Muy importante. Si queréis comprar el Chicharro para perros al precio de la Asociación de Ganaderos, dirigirse al Almacén de Coloniales de HIJO DE BENITO SANCHEZ Carretera Nueva, 24. — AVILA

En el Ayuntamiento
La sesión de anoche

La presidió el alcalde señor Meleiro y asistieron los concejales señores Medrano, Meneses, Campillo, Mulero y González Vallejo.

Se dió lectura del acta de la anterior que fué aprobada así como cuentas y nóminas de jornales.

La Alcaldía hizo presente el haber sido nombrado ministro de Agricultura el diputado a Cortes por Avila, señor Velayos, a quien dedicó calurosos elogios, proponiendo conste en acta la felicitación entusiasta de la Corporación, y que ésta le visite para testimoniársela personalmente; la íntima amistad personal que le une, dice que le obliga a ser parco en su propuesta, aún estimando que la personalidad del señor Velayos y el cariño que le profesan sus paisanos merecen toda distinción. Con breves intervenciones de los concejales se aprobó la propuesta.

Se aprobaron informes de comisiones, y fué acuerdo prorrogar hasta fin de mes la exención de arbitrios por obras y varias liquidaciones de aperturas y trasposos.

Se concede un voto de gracias por las deferencias e interés que, dentro del cumplimiento de las disposiciones vigentes, viene guardando al Ayuntamiento el delegado de Hacienda, señor Berben.

Se aprobó otro informe de la Comisión de policía fijando las dimensiones de las terrazas de los bares del Mercado Grande.

El señor Meneses propone que los kioscos que se han colocado de manera provisional en el Mercado Grande, en la instalación definitiva se ajusten a un modelo de líneas más elegantes. Pasó la propuesta a la Comisión de Policía urbana, quien fijará además el lugar donde han de instalarse. Acto seguido se levantó la sesión.

En honor del ministro de Agricultura

Tan pronto como se recibieron noticias en el pueblo de Cardeños del nombramiento del señor Velayos para el desempeño de la cartera de Agricultura, el vecindario de aquella localidad, donde nació el señor Velayos, organizó una manifestación de simpatía a su paisano, dirigiéndose al Ayuntamiento.

El día siguiente fué declarado festivo, y por la tarde se organizó un animado baile.

El señor Velayos, además de la colectiva del pueblo, ha recibido de aquellos vecinos muchas felicitaciones.

Información municipal

En los pasillos del Palacio Consistorial se comentaba hoy con gran entusiasmo el éxito obtenido por el funcionario de la casa, señor Mayoral Fernandez en la velada de anoche, quien ha sido felicítadísimo por sus jefes y compañeros.

Información de última hora

De nuestro servicio especial
«Prensa Asociada»

LA LOTERIA

El sorteo de hoy

En el celebrado esta mañana han correspondido los premios mayores a los números y poblaciones siguientes:

12.987.—Zaragoza; 7.500.000 ptas.
25.533.—Huelva-Barcelona; 3 millones.

17.459.—Madrid; 1.500.000.
16.584.—Játiba; 500.000.

29.613.—Murcia; 250.000.
509.—San Sebastián; 125.000.

18.999.—Madrid; 75.000.
20.567.—Santander; 50.000.

12.206.—Ceuta; 50.000.
10.318.—Barcelona; 37.500.

12.752.—Valencia; 37.500.
3.102.—Granada-Castellón; 30.000.

33.585.—Madrid; 30.000.
7.621.—Madrid-Alicante; 30.000.

5.332.—La Línea de la Concepción; 25.000.
18.819.—Valencia-Valencia de Alcántara; 25.000.

32.367.—Barcelona; 25.000.

Los números premiados con 12.500 pesetas han sido los siguientes:

6.937.—Madrid.

9.395.—Barcelona.

3.261.—Granada.

22.575.—Valencia.

27.437.—Madrid.

32.119.—Barcelona.

24.933.—Salamanca.

25.908.—Lérida.

18.098.—Barcelona.

12.822.—Zalamea la Real.

13.351.—Játiba.

12.252.—Madrid.

MADRID, 11, 4,30 tarde.—El Jefe del Gobierno estuvo hoy poco tiempo en su despacho de la Presidencia por tener que asistir a la reunión que celebró la minoría radical y no hizo manifestaciones a los periodistas.

—Al recibir esta mañana a los informadores el ministro del Trabajo les dijo que había leído un escrito del bloque patronal y que el delegado de Trabajo a quien aludían había sido ya trasladado a otra provincia por el señor Vaquero. Agregó el señor Salmón que estudiaba el asunto de las faenas en el campo andaluz pues las bases que rigen han sido recurridas por ambas partes. Habló también del paro obrero manifestando que hoy y mañana se ocupará del articulado del proyecto suponiendo que el martes pueda llevarlo al Consejo. Confía el ministro en que no ha de encontrar oposición por parte de ningún grupo

parlamentario porque no se trata de la obra de un solo partido y la comisión que se nombre admitirá las enmiendas y mejoras que sugieran los diputados sin distinción de matices.

Aclaró el señor Salmón que en el proyecto se consignan ciento cincuenta millones de pesetas para año y medio para remedio urgente. Con esta cantidad se acometerán pequeñas obras de las llamadas «de uso», como alcantarillado, higiene y sanidad y se iniciará la construcción de edificios para oficinas públicas, dejando las grandes obras para más adelante. Añadió el ministro que con los premios y subvenciones que el Estado concede el proyecto se movilizarán más de doscientos cincuenta millones de pesetas en año y medio y que es de esperar que en este tiempo se habrán resuelto en España los problemas social, político y económico y se habrá logrado la reconstrucción nacional. Una vez obtenida esta es de esperar que no exista el problema del paro por la confianza que inspirarán los gobiernos y las garantías que se tendrán para emprender negocios.

—A las once de la mañana de hoy tomó posesión el subsecretario de Guerra general Fanjul, asistiendo el alto personal del departamento y los jefes de sección. Entre el señor Fanjul y el subsecretario saliente señor Castelló se cambiaron los discursos de rigor. Después el general Fanjul recibió la visita de los profesores y alumnos del curso de coroneles.

—Esta mañana fueron presentados al ministro de la Guerra los coroneles que efectúan el curso de ascenso al generalato. El general García Antunez pronunció breves palabras de salud y presentación.

El señor Gil Robles contestó diciendo que era un honor para él conocerles y saludarles y que cree que en breve realizará una excursión a Baleares, y si mis ocupaciones me lo permiten, agregó, coincidiré con ustedes para conservar el contacto, según es mi deseo.

Homenaje a don Manuel Sánchez Ramos

La Comisión organizadora del homenaje a don Manuel Sánchez Ramos, recogiendo los deseos de no pocos abulenses, ha acordado que pueden contribuir a aquél, no sólo los discípulos del sabio profesor de dibujo, sino todos los amigos y admiradores del mismo, pudiendo entregar sus donativos en «La Flor de Castilla» y casa de don A. José Sánchez Díaz.

La placa será modelada desinteresadamente, como homenaje al venerable profesor, por el laureado escultor y buen amigo nuestro, don Juan Luis Vasallo.



Rogad a Dios en caridad por el alma de

LA SEÑORA

Doña Elvira Westermayer Hernández

VIUDA DE ZACCAGNINI

Que falleció el día 3 de mayo de 1935 en Zaragoza (Coso, 119, 1.º derecha)

A los 78 años de edad

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION DE SU SANTIDAD

D. E. P.

Sus apenados hijos don Adolfo, doña Rosario, don Eduardo y don Eurique; hijas políticas doña Margarita Pérez, doña Eloisa Rodríguez y doña Enriqueta Jiménez; nietos, sobrinos, primos y demás familia,

Participan a sus amigos tan dolorosa pérdida y les ruegan la tengan presente en sus oraciones, por cuyo favor les quedarán muy agradecidos.

Misas: Las gregorianas se celebrarán en el altar mayor de la iglesia de San Carlos, de Zaragoza, a las ocho, desde e día 18 del actual.

Asimismo, se dedican también al eterno descanso del alma de la finada, las que se celebren desde el 18 al 26 del actual, a las nueve, en el altar de San José de la iglesia de San Lorenzo (Burgos), en el altar del Santísimo Cristo de las Victorias de la iglesia de San Gil (Molina de Aragón); en el altar del Carmen de la iglesia de Santa Teresa (Avila), éstas a las ocho, y el día 26 a las ocho y media.

El Excmo. Sr. Arzobispo de Zaragoza se ha dignado conceder cien días de indulgencia en la forma acostumbrada.